



**Communiqué de presse**  
Paris, le 30 juin 2017

La ministre de la Culture,

## Hommage de Françoise Nyssen, ministre de la Culture, à Simone Veil

Femme de conviction et de courage, Simone Veil aura porté, toute sa vie durant, ses combats au service du progrès.

Rescapée des camps de concentration nazis, son combat premier et permanent sera contre l'oubli : elle n'aura de cesse de faire entendre son témoignage, avec force et dignité, pour la mémoire des victimes, contre l'oubli de l'horreur concentrationnaire.

En tant que Ministre de la Santé, elle mène un combat historique pour l'émancipation des femmes : s'engageant à rebours de l'opinion, affrontant les menaces, elle fait voter en 1974 la légalisation de l'interruption volontaire de grossesse.

Elle aura également un engagement décisif dans le combat pour l'Europe. Elle restera comme l'une des grandes artisanes de sa construction, à la tête notamment du Parlement européen, dont elle est la première femme à être élue Présidente.

Simone Veil aura porté le combat progressiste jusqu'au bout, dans toutes ses responsabilités : au Conseil constitutionnel ; dans de grandes fondations européennes pour la liberté d'expression, pour les sciences et la culture ; et à l'Académie française, dont elle devient membre en 2010.

Nous avons eu l'honneur d'être les contemporains de cette femme exceptionnelle. Faisons honneur à sa mémoire en prolongeant les combats multiples qu'elle a su porter – pour la paix, les femmes, l'Europe, la culture, la liberté.

Mes pensées vont à sa famille et à ses proches.